
Pourquoi inviter PMO et Bénédicte Bonzi  

 
Lors des deux dernières AG,La Bastide de Sérou en 2016 et Vesdun en 2017, nous avons 
cherché à mieux définir quelle doit être notre stratégie. D’une manière générale, et plus 
particulièrement face aux semenciers qui cherchent à  contourner la loi sur les OGM afin 
d’introduire, sans évaluation scientifique, ni débat démocratique (mais en force également 
puisqu'en quelques années seulement, la superficie des terres cultivées en tournesol tolérant
à un herbicide s'élevait à 150 000 ha), les variétés rendues tolérantes aux herbicides 
(VRTH) et bientôt les plantes issues de nouvelles techniques de modification du vivant.
 Aujourd’hui notre réflexion a permis de dresser une liste d’actions possibles, comment 
aller plus loin ?

      Alors que nous voulons en finir avec les OGM issus de la mutagenèse, et en finir aussi 
avec ceux qui incubent dans les laboratoires à travers l’usage  des nouvelles 
biotechnologies, force est de constater que nous avons été observés, étudiés  et qu’ils ont 
développé des stratégies visant à neutraliser nos formes de contestation. Cette illustration 
d’une société autoritaire est inacceptable !  Car, l’idéal des capitalistes et technocrates du 
monde entier (Monsanto n'est pas le seul)  et de leurs serviteurs zélés aux pauvres petits 
rêves stupides de tripatouilleurs d'ADN ne peut en aucun cas être une fatalité. Nous avons 
mieux à vivre et à proposer !

       Afin d’affiner notre réflexion sur  jusqu'où, nous les faucheurs, pouvons aller, et devons
aller dans une organisation complémentaire des luttes nous pensons qu'il est nécessaire de 
partager avec des acteurs tout aussi déterminés que nous contre
la technocratie, qui en ont étudié divers aspects.

       C'est pour cette raison que nous avons invité Pièces et Main d'Oeuvre (PMO) à
venir nous présenter quelques-unes de leurs enquêtes notamment sur l'artificialisation du 
vivant, mais aussi sur les nanotechnologies, les villes intelligentes…
Car, nous le savons bien, c'est la même logique qui conduit à produire des plantes OGM, 
des nano, une société entièrement tournée vers la surveillance  et le contrôle des êtres 
humains, leur dépossession et la destruction de leurs cultures. Ce qui est visé est 
l’homogénéisation quand tout crie au besoin de diversité !

 C’'est aussi pour cela que nous invitons Bénédicte, faucheuse, membre démissionnaire du 
Haut Conseil des Biotechnologie pour les Amis de la Terre et Présidente d’inf’OGM, pour 
présenter un point de vue qui aura pour rôle de montrer la diversité des angles concernant  
nos stratégies de  lutte. L’idée est d’ouvrir ensemble le champ des possibles, résister c’est 
créer, et c’est en quoi aujourd’hui nous devons retrouver nos émotions, notre indignation 
créatrice pour sortir de l'«expertisation» paralysante qui nous entraîne dans un langage 
que personne ne parle vraiment, un langage froid, celui de nos adversaires, quand nous 
parlons une langue qui ,elle, est parlée de tous ! Nous sommes face à une transformation 
culturelle qui nous déconnecte de ce que nous connaissons, c’est un enjeu fort de 
comprendre que c’est un autre espace qui doit être créé si nous voulons gagner!
 
 Rappelons-nous que nous avons gagné la bataille des transgéniques, et, 
n’oublions pas que nous devons gagner les suivantes!  




